

Insera con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero.—Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales.—Publica un folletín instructivo y otro recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

AÑO SEGUNDO.—NUMERO 477.

Madrid, miércoles 29 de Octubre de 1879.

OFICINAS. PLAZA DE LA ARMERÍA, 5 DUPLICADO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION Y VENTA.

En Madrid, un mes... 1 peseta
En provincias, tres meses... 5 »
— seis meses... 9 »
— un año... 16 »
Fuera de España, tres meses... 12 »
— seis meses... 18 »
— un año... 34 »
Venta: una mano de 25 ejemplares... 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

Otro acto

Cuando las Cortes dejaban la discusión de los presupuestos para mejor ocasión, y concretaban todos sus esfuerzos en sacar adelante el proyecto relativo al negocio del ferrocarril del Noroeste, levantóse la opinión pública contra semejante egoísmo de un interés secundario, y el general Martínez Campos, atento á lo que exigía el buen nombre del Gobierno, realizó el acto de digna energía de cerrar el Parlamento, burlando las esperanzas de unos pocos, y satisfaciendo las justas reclamaciones de los más. Aplaudimos su decisión, y con nosotros aplaudió el País.

Ahora que la opinión se fijaba con grande interés en la cuestión social de Cuba, el general Martínez Campos realiza otro acto parecido, sobreponiéndose á los deseos de los menos para dar satisfacción al de la política y la moral, que unidos aspiraban á la abolición de la esclavitud.

Aunque lentamente, el presidente del Consejo va demostrando su iniciativa y firmeza para introducir reformas necesarias y convenientes. Ya ven nuestros lectores cómo las esperanzas que siempre nos alentaron van convirtiéndose en realidades, apesar del amoroso empeño de algunos para apartar al ilustre general de ese salvador camino de la iniciativa y de la resolución, para gobernar por su cuenta dentro de lo que exigen los altos intereses de la Nación, en armonía con la opinión pública.

El proyecto de la abolición será presentado á las Cortes, y estamos seguros de que obtendrá una gran mayoría, apesar de que en el partido liberal-conservador hay opiniones contrarias á la emancipación inmediata, lo cual vendrá á demostrar que hay gran distancia entre la opinión lanzada fuera del Parlamento y la acción parlamentaria de algunos hombres políticos. Es decir, se demostrará una vez más que la mayoría de las Cortes está al lado del general Martínez Campos, con ó sin la aquiescencia de los llamados jefes de ella. Y se comprende, pues los representantes del País tienen conciencia de sus deberes y conocen á lo que les obligan por encima de cualquier cábalá ó propósito basado en el egoísmo de mezquinos intereses ó de injustificadas soberbias.

Bien puede asegurarse que la cuestión social de Cuba quedará resuelta sin grandes discusiones y por un número de votos que no bajará de doscientos. Y así quedará realizado otro acto de la iniciativa del general Martínez Campos.

Respecto á las reformas económicas y arancelarias, el general Martínez Campos

no se precipitará, porque reconoció siempre que hay que examinar con severa equidad lo que reclaman intereses peninsulares é insulares, que han de armonizarse, con el menor daño posible y con las ventajas mayores que puedan obtenerse. No es extraño, por lo mismo, que el Gobierno medite, estudie con calma las soluciones, sin que en ellas pesen las indicaciones de tal ó cual personaje, sino la cuantía y el respeto á los intereses que entrañan.

Los proyectos irán á las Cortes muy pronto, pero no se discutirán tan pronto como el de la esclavitud.

Quizas en el período de tiempo que medie entre la discusión y aprobación de éste y la de los presupuestos, se presente la ocasión de reforzar el Ministerio con hombres de reconocida importancia, entrando el general Martínez Campos en el segundo período de su poder con mayor aliento y resolución completa para abordar todas las reformas que reclama el País en la esfera administrativa.

Entonces habrá llegado el momento de que sean una verdad nuestras esperanzas, y de que obtenga el general el triunfo de sus ideales, con el apoyo de todos los hombres que de buena fe, y sin ambiciones de poder, aguardan lo que hasta ahora no han visto practicado.

Carta de Castelar

Muy señor mío y amigo: Periódicos importantes de matices diversos, corporaciones literarias de universal nombradía, grupos de estudiantes, correligionarios de las provincias, honrándome por todo extremo, se han dirigido á mí con motivo de las últimas calamidades, y me han propuesto medios de contribuir á remediarlas, en armonía con lo que anhela impaciente mi deseo y exigía de mí á veces la conciencia.

Y á medida que las últimas catástrofes se van revelando en todas sus minuciosidades, los ánimos se van sobrecogiendo con mayor tristeza, hasta el extremo de sentir como un escozor de remordimiento, si por indiferencia no se intentara cuanto debe intentarse para socorrer á las infelices comarcas en su desolación. Abismase el pensamiento en lo sucedido: estragos mayores que los de una guerra; escorbos propios de los terremotos; diluvios que recuerdan las tragedias bíblicas; devastaciones sembradas por el huracán; pueblos desarraigados como árboles; familias enteras ahogadas; muertos por doquier esparcidos, infestando con sus miasmas los aires, mientras los más dignos de com-

pañía, los sobrevivientes, despues de haber pasado las angustias de agonías supremas superadas por la fuerza de una vida peor cien veces que la muerte, han visto desaparecer, no solamente hacienda y hogar, aperos y menajes, ahorros y reliquias, sino quién á sus hermanos y padres, quién á la esposa idolatrada, quién á sus hijos; dolores á cuya consideración se parte el pecho y se aterra la inteligencia, pues apenas caben ¡ay! en la infinita capacidad dada por la naturaleza á nuestra mísera especie para el sufrimiento.

La mañana en que, amigo queridísimo, propietario del popular periódico, vino, inspirado por una caridad congénita á su generoso natural, á verme para hablarme del primer grito lanzado en demanda de socorro, cuyos ecos han recorrido ya el mundo, apenas podíamos adivinar la magnitud de esta catástrofe; y cuando otro director de periódico, que defiende mis ideas políticas, se lanzó á las calles suscitando con las inspiraciones milagrosas que tiene la pasión por el bien, compañías enteras de improvisados mendicantes, los cuales pedían por sus hermanos en desgracia, apenas podíamos columbrar toda la importancia de aquellos súbitos é inesperados remedios. La prensa entera, el motor de los motores para levantar la voluntad pública, ha cumplido con su deber, ha hecho cuanto podía hacerse, ha logrado cuanto podía lograrse, elevando las provincias en general, Madrid en particular, el extranjero mismo, á esa caridad que está haciendo milagros, y demostrando cuán poco merece nuestro tiempo los calificativos con que lo denuestan plumas pesimistas, y cómo, al par de la dignidad y del derecho individual, se extienden y se arraigan hoy los sentimientos colectivos, sobre cuya virtud descansan las bases de la sociedad. En presencia de todo esto, bien puede decirse que tenemos patria, que formamos una verdadera nación, no solamente por la fuerza del Estado y por la autoridad de las leyes y por el prestigio de la historia y por el lento trabajo de las tradiciones y por las exigencias geográficas, sino también por la comunidad de afectos que confunde á todos los españoles en uno solo, si padece cualquiera de las regiones de España.

En esta competencia de generosos sentimientos debemos todos hacer algo como á porfía. Pero ¿qué hacer?

Modestísima mi posición, como la de todos los escritores españoles, no puedo dar á las provincias atribuladas cantidad tal que responda á sus necesidades y mis deseos. Y nadie tiene un deber tan estrecho como yo de hacer algo, porque, si nací en Andalucía, de lo cual me envanece, crié-

me en las tierras fronterizas á Murcia, en la provincia de Alicante, también atribulada, y cuyo cielo y cuya tierra amo cual si fuera aquél una parte de mi alma y ésta una parte de mi existencia. Pero ¿qué hacer por esas provincias desdichadas? Yo sólo puedo hacer lo que tantos amigos me indican, yo sólo puedo darles una limosna, la limosna de mi palabra.

Pero esto es más fácil de decir que de hacer, sobre todo si no contamos ántes con la opinión y la prensa. Repugna á nuestra nativa altivez nacional pedir y aceptar dinero por un discurso, siquiera sea para un objeto tal como la desgracia que lloramos, y para séres tan desgraciados como las víctimas del Segura. Yo nunca me atreviera á intentarlo. Estando en la emigración renuncié á las ventajosas proposiciones de un viaje por toda América, semejante al que acababa de realizar Dickens por los Estados-Unidos, sin más compromiso que de dar media docena de conferencias en cada una de las grandes ciudades americanas, lo cual, según los contratos ofrecidos, me hubiera dado la base fundamental para cuantiosa fortuna.

Renuncié por un sentimiento invencible de repugnancia y por un temor grande á que mi patria me motejara siempre de haber empleado mi palabra en el enriquecimiento y comodidad de mi persona. En la Exposición de Paris me instaron mucho también para que hablara, y no hablé; primero, por el horror natural á expresarme públicamente en lengua extranjera, cuyos secretos desconozco; y segundo, porque la conferencia había de ser á beneficio de una biblioteca popular, y por consiguiente, había de pagarse. En los preliminares del viaje á Oxford que emprendí á la próxima Primavera, siempre dije á los eminentes doctores de aquella universidad que no me habrían de remuneración ninguna, ni directa, ni indirectamente. Hay algo de teatral que se opone á nuestro carácter severo en un discurso anunciado por carteles y retribuido con otra retribución que no sea el aplauso, siquiera ceda en pro de desvalidos y desgraciados, tales como los de Murcia, Almería y Alicante.

Pero yo me atrevo á todo lo más arriesgado, si me ayuda la prensa, si me sostiene la opinión, si me acompañan los que cultivan, amigos ó enemigos, el arte de la palabra. Creo firmemente que bajo estas condiciones y con estos auxiliares, podríamos arriesgarnos á empresa de tal monta, y proponernos resultados moral y materialmente favorables. No puedo imaginarme que vayan nuestros compatriotas en tanto número y con tan grande empeño á oírnos reunir en el Congreso, y no vayan á

oírnos, en la armonía de nuestros corazones y de nuestras inteligencias, clamar, para que toda España y toda Europa y toda América nos oiga, en favor de los desgraciados. ¿Puede darse un empleo mejor á la palabra humana? Presiento que resonarán nuestras voces, unidas, de un extremo á otro, en aquella América, donde cada día es más vivo el amor á la madre España, y más estrecho el sentimiento de consanguinidad con nosotros que revelan desde la tierra hasta la conciencia. Juzgo que Madrid todo se asociará á nuestra obra. Fío en que no inútilmente llama Europa entera su primer tribuna á la tribuna española.

¿Quién no querrá oír algo semejante á aquella oración inolvidable, en que se levantaba una fábrica de ideas, tan severa y tan sublime como el Escorial mismo, en torno del cadáver todavía caliente de una hermosa y desdichada jóven? ¿Quién no querrá volver á oír mil veces á nuestro gran polemista de los combates parlamentarios, al orador de frase tersa y de palabra castiza, que habla como escribían nuestros primeros clásicos en el siglo decimosexto; al elocuentísimo jefe de un partido cuya oratoria tiene tanto brillo y vehemencia; á esa pléyade que tenemos dentro y fuera del Congreso, en quienes compiten el sentimiento con la fantasía y la profundidad en la idea con la hermosura en la frase, formando así un coro como acaso no se ha oído otro igual en la historia?

Reúnanse todos y empleen ese don divino de la palabra, que ablanda las piedras y las mueve como si fueran corazones, abrasando los corazones en la caridad ardiente por el dolor y la desgracia. Yo sólo puedo hacer una cosa: unir mi voz á tantas voces elocuentísimas, y cooperar á una obra impersonal, en la que solamente se vea sobre todos nosotros la immaculada imagen de la Patria.

Usted, señor director, que ha hecho todo lo posible en el asunto de las inundaciones, puede emprender y realizar esta obra, humildemente propuesta por su amigo afectísimo,

EMILIO CASTELAR.

Madrid 28 de Octubre de 1879.

Cuestion ortográfica

Un señor *Mirridates*, que nos hace la honra de leer con atención la GACETA UNIVERSAL, hasta el punto de fijarse escrupulosamente en el modo cómo dividimos las palabras al final de renglón, nos ha escrito ya dos cartas deseando saber por qué en lugar de separar las dos *eres* (*er*), como hacen todos nuestros colegas,

LA INVASION

ERCKMANN-CHATRIAN

(Continuación.)

Sin embargo, empezaba á tranquilizarse algo, poque Yegof y su fúnebre cortejo se iban alejando por el camino de Hazlach.

A su vez el cuervo, arrojando un ronco grito, desplegó sus alas y cruzó el espacio.

Aquella escena desapareció como un sueño.

Robin escuchó aún por largo tiempo los aullidos que se alejaban. Ya habían cesado hacia veinte minutos, y reinaba sólo en el espacio el silencio de invierno, cuando el buen hombre se sintió con más valor para abrir su barraca, y dirigirse corriendo al cortijo.

Al llegar á Bois-de-Chenes, encontró á todos muy ocupados. Se mataba un buey para las gentes del Donon. Hullin, el doctor Lorquin y Luisa habían partido con los del Saar. Catalina Lefevre hacia cargar de pan, carne y aguardiente el carro grande. Todos iban y venían; todos tomaban parte en los preparativos.

Robin no pudo contar á nadie lo que había visto, y como á él mismo le parecía tan increíble, no se atrevía á abrir la boca.

Cuando se acostó en el establo, acabó por convencerse de que sin duda había domesticado Yegof, hacia tiempo, á aquellos lobos, con los que hablaba de sus locuras, como muchas veces se habla á un perro.

Sin embargo, conservó siempre un temor supersticioso, y no habló jamás de su aventura sin estremecerse.

XI

Todo lo que Hullin había ordenado se había llevado á cabo: los desfiladeros del Zorn y del

Saar estaban perfectamente guardados; el del Blanru, punto extremo de la posición, había sido puesto en estado de defensa por el mismo Juan Claudio y los 300 hombres que constituían la fuerza principal.

A este sitio, es decir, en la vertiente oriental del Donon, á dos kilómetros de Grandfontaine, debemos trasladarnos para esperar los sucesos ulteriores.

Por encima del camino que circunda la montaña como un cinturón á unas dos terceras partes de su altura, había entónces un cortijo rodeado de algunos terrenos cultivados. Era la alquería del anabaptista Pelsly, grande edificio de tejado plano para poder resistir á las violentas corrientes del viento. Los establos y las pocilgas se extendían por detras hasta la cima de la montaña.

Los guerrilleros vivaqueaban en los alrededores; á sus piés se descubrían Grandfontaine y Framont, como oprimidos en un estrecho desfiladero; más allá, al volver del valle, Schirmeck con sus antiguas ruinas feudales; y por último, en las ondulaciones de la cadena montañosa, Bruche casi oculto por la densa bruma de la Alsacia. A la izquierda se elevaba la árida cumbre de Donon, sembrada de rocas y de algunos abetos raquíticos. Por el frente estaba el camino cortado, y árboles inmensos con todas sus ramas arrojados sobre la vía para interceptar el paso.

Al derretirse la nieve dejaba descubierto algún espacio de amarillenta tierra; en otros sitios formaba oleadas que la brisa descomponía.

El golpe de vista era sereno y grandioso. No se descubría un transeunte, un carro, por el camino del valle, que serpentea bajo la enramada hasta perderse de vista: se hubiera creído que era un desierto.

Las hogueras esparcidas alrededor de la alquería, enviando al cielo sus bocanadas de

humo, eran los indicios del sitio del vivac.

Los montañeses, sentados junto á sus marmitas, con el sombrero echado á la nuca y el fusil á la espalda, parecían tristes; hacia tres días que esperaban al enemigo, que no parecía. En uno de estos grupos estaban Materne y sus dos hijos.

De tiempo en tiempo salía Luisa al umbral de la puerta de la casa y volvía á retirarse apresuradamente para continuar su trabajo. Un magnífico gallo escarbaba el estiércol con su pata, y dos ó tres gallinas se paseaban á lo largo de las zarzas.

Todo esto animaba el cuadro; pero el gran consuelo de los guerrilleros era contemplar las apetitosas lonjas de tocino ensartadas por varas de madera verde, derritiendo su grasa gota á gota sobre las brasas, é ir á llenar sus jarros en una barrica de aguardiente que había en el carro de Catalina Lefevre.

A las ocho de la mañana apareció repentinamente un hombre entre el grande y el pequeño Donon: los centinelas le descubrieron enseguida; agitaba su sombrero al mismo tiempo que descendía.

Al cabo de algunos minutos se le reconoció: era Nickel Bentz, antiguo guardabosque de la Houpe.

Todos se pusieron en movimiento al verle y se apresuraron á prevenir á Hullin, que desde hacia una hora dormía en la alquería sobre un ancho jergón, junto al doctor Lorquin y al perro Pluton.

Salieron acompañados del anciano pastor Lagarmite, que había sido nombrado corneta, y del anabaptista Pelsly, hombre grave, con los brazos metidos hasta los codos en los anchos bolsillos de su túnica de lana gris.

Juan Claudio parecía dichoso.

—¿Qué hay, Nickel?—exclamó.—¿Qué pasa por abajo?

—Hasta el presente, nada de nuevo, señor

Juan Claudio; únicamente que por la parte de Phalsburgo se oye tronar la tempestad. La barbe dice que son cañonazos, porque toda la noche se han visto relámpagos sobre el bosque de Hildehouze, y desde esta mañana se extienden nubes grises sobre la llanura.

—La ciudad ha sido atacada,—dijo Hullin;—pero del lado de Lutzelstein.

—No se oye nada,—dijo Bentz.

—Entónces es que el enemigo intenta rodear la plaza. En todo caso, los aliados están allá abajo. Debe haber mucha gente en Alsacia.

Despues, dirigiéndose hacia Materne, que estaba de pié detras de él, exclamó:

—No podemos estar en esta incertidumbre. Vas á partir con tus dos hijos á hacer un reconocimiento.

La fisonomía del viejo cazador se animó.

—Me alegro,—dijo,—así estiraré un poco las piernas, y veré si puedo cazar alguno de esos bribones austriacos ó cosacos.

—Un instante, Materne: no se trata de cazar á nadie; se trata únicamente de ver lo que pasa. Franz y Kasper irán con armas, pero tú dejarás aquí tu carabina, tu cuerno de pólvora y tu cuchillo de caza; te conozco demasiado.

—¿Por qué?

—Porque es preciso entrar en las aldeas, y si te cogen armado, te fusilarán enseguida.

—¿Fusilar!

—Es claro. Nosotros no somos tropas regulares; se nos hace prisioneros y se nos fusila. Seguirás el camino de Schirmeck, con un bastón en la mano, y tus hijos te acompañarán desde lejos por entre las ramas á medio tiro de carabina. Si te atacan algunos merodeadores, tus hijos te socorrerán enseguida; pero si es una columna ó un peloton, dejarán que te prendan.

(Continúa.)

nuestros cajistas las componen juntas al principio del nuevo renglon, cuando la palabra queda en el anterior partida por la doble r, por ejemplo, ca-rra, camo-rra. En la segunda carta, picado por nuestro sifonico, que ciertamente no debe atribuirse a descortesia, nos conmina con la autoridad de la Academia. Pues precisamente a la Academia nos atenemos, que en la ultima edicion de su gramatica, pagina 373, dice: «La ch y ll, letras simples en su pronuncion y dobles en su figura, no se desdubiran jamas. Asi, co-che y ca-ll-e se dividiran como aqui se ven. Las dos erres se hallan en el mismo caso, y por ello debe cesar la costumbre de separarlas, y habran de dividirse de esta manera: ca-rra, pe-rras.»

Conque puede tranquilizarse el señor Mitridates.

Ayer y hoy

La cuestion de la abolicion de la esclavitud sigue dando bastante que hablar en circulos y periodicos. Hablemos nosotros tambien, que ya tenemos demostrada la exactitud de nuestras noticias.

En primer lugar podemos asegurar que la abolicion esta hecha y que, cualesquiera que sean los detalles del proyecto del Gobierno, la abolicion practica ira mas alla de todos los plazos que se establezcan.

Quizá haya de darse el caso de ser aqui la mayoria mas ministerial de los propietarios de negros que los propietarios mismos. Dada la exageracion con que aqui se toman las cuestiones, especialmente cuando se trata de se afecta tratar de provisiones ilusorias, es lo mas probable que suceda lo que dejamos apuntado.

Y tenemos algun dato exacto para juzgar asi.

Se han recibido noticias de una nueva reunion celebrada en la isla de Cuba para acordar la libertad de esclavos, y asi lo resolvieron once propietarios importantes.

Al periodico que pone en duda esta noticia, añadiendo que en el ministerio de Ultramar no se ha recibido dato alguno de ella, podemos asegurarle que es perfectamente cierta, y que a la libertad dada por esos propietarios a sus negros seguirán otros actos de igual naturaleza de otros, hasta el punto de que, apenas quedará en la isla de Cuba propietario alguno que no siga esta nobilissima conducta, adelantándose al Gobierno y a la ley.

No sabemos si el ministerio de Ultramar tiene conocimiento de todo esto, pero es cierto.

Aprendan en esta, como en otras muchas cuestiones, los conservadores españoles, dominados siempre por el miedo. El temor exagerado embarga todas las facultades y no permite hacer nada bueno.

Asegúrase que el Sr. Lopez de Ayala está de acuerdo con el Gobierno y el señor Cánovas del Castillo respecto al proyecto de abolicion inmediata de la esclavitud. Es claro.

Dícese que el proyecto de abolicion de la esclavitud, que ha de redactarse con arreglo a las bases aprobadas en el Consejo de ministros del lunes, no satisfará a los partidarios de la absoluta abolicion, pues creen que alguna de dichas bases la desvirtúa, especialmente la que se refiere al patronato.

Es probable que las noticias que se reciban de Cuba aconsejen, si no suprimir el patronato, reducirlo en gran manera.

Parece que en el correo que salió anoche de Madrid para la isla de Cuba, el señor presidente del Consejo de ministros dirige una extensa carta al capitán general de aquella Gran Antilla, anticipándole los importantes extremos que abrazan los proyectos de ley que el Gobierno se propone presentar en breve a las Cámaras, acerca de la abolicion de la esclavitud y de las demas cuestiones de vital interes para la isla de Cuba.

Anúnciase un gran meeting abolicionista, que está preparando la Sociedad abolicionista española, reorganizada, como ya antes de ahora hemos dicho, por la iniciativa de un diputado cubano. En el meeting tomarán parte varios de nuestros más notables oradores.

Hasta que regrese a Madrid el Sr. Labra no se acordará nada probablemente en dicho sentido.

El Sr. Albacete ha empezado ya la redaccion del proyecto de abolicion de la esclavitud, y se dice que la principal difi-

cultad que encuentra estriba en la extension y alcance que ha de dar al patronato y al reglamento del trabajo, sobre cuyos extremos se dice que no están acordes todos los ministros, y particularmente el señor Silvela.

Se comprende la dificultad, porque exigiendo el patronato y la reglamentacion del trabajo, se puede llegar hasta hacer ilusoria la abolicion inmediata; pero no hay cuidado, las circunstancias son más fuertes que los propósitos conservadores, y tanto el patronato como la reglamentacion del trabajo, serán breves, si han de ser eficaces y se han de realizar prácticamente.

Dijose anoche que el Sr. Cánovas del Castillo será el presidente de la comision del Congreso que ha de emitir dictámen sobre el proyecto de abolicion de la esclavitud. Los amigos del Gobierno niegan la noticia, añadiendo a la vez que el Sr. Cánovas del Castillo no pertenecerá en modo alguno a dicha comision, por más que defiende el proyecto cuantas veces sea aludido o crea el Gobierno necesaria su intervencion en el debate.

Los constitucionales se reunirán el domingo próximo, para discutir la actitud que les corresponde en la cuestion de la abolicion.

La tendencia que hoy domina es la de franca y decidida oposicion al Gobierno; a menos que éste presente el proyecto de abolicion inmediata sin limitaciones de ninguna clase.

Los constitucionales crean ademas que no deben aplazarse las cuestiones de aranceles, cabotaje y tributacion en Cuba, que son muy necesarias si se han de obtener resultados positivos para España en la Gran Antilla.

Muchos de nuestros colegas se dedican a dar cuenta de lo que oyen en circulos politicos, ó de lo que desearian oír. En esos circulos todo se habla y todo se prevé, en teoria, sin perjuicio de que en la practica pocas veces se realice lo que se anticipa ó predice. Siguiendo la costumbre de nuestros colegas, diremos nosotros lo que se decia anoche en una reunion de hombres politicos pertenecientes al liberalismo conservador.

Hablábase de los negros, que es el asunto que hoy domina entre los blancos, y se aplaudió la resolucion del general Martinez Campos de abolir la esclavitud. Como consecuencia del seguro triunfo del Gobierno y de la continuacion en el Poder del actual presidente, discutiérase sobre la formacion de un gobierno de más inciativa y más altura que el de hoy, y trabajóse en la confeccion de él, acabando por convenir todos en que sería digno del aprecio y del respeto general un ministerio presidido por el general Martinez Campos, y compuesto así:

Presidencia sin cartera, Martinez Campos; Gobernacion, Posada Herrera; Estado, Alonso Martinez; Hacienda, Camacho; Gracia y Justicia, Bugallal; Fomento, Silvela (D. Francisco); Ultramar, Albacete, y Guerra, Prendergast. En Marina, seguiria Pavia por ahora.

La reunion que la mayoria de ambas Cámaras celebrará el próximo sábado, en los salones de la Presidencia, será presidida por el señor marqués de Barzanallana.

Parece que en el último Consejo de ministros se trató de la dotacion que en la lista civil debe señalarse a la futura Reina de España, conviniéndose en que sea una cantidad algo menor que la pension que actualmente disfruta la princesa de Asturias, a fin de conservar el orden jerarquico que debe existir entre los individuos de la Familia Real.

El Consejo autorizó al ministro de Hacienda para que redacte el oportuno proyecto de ley que sobre este asunto ha de presentarse a las Cortes.

Dice un periódico que el Sr. Cánovas apoya las soluciones del Gabinete únicamente en odio a los constitucionales; es decir que a éstos les trata peor que a los negros.

Tiene gracia la frase, aunque no sea exacta.

El Sr. Cárdenas se ocupa activamente de redactar algunos proyectos de ley sobre instruccion pública que el ministro de Fomento presentará a las Cortes tan pronto como abran sus sesiones.

En la próxima reunion de la minoria constitucional se tomará probablemente el

siguiente acuerdo: El partido constitucional no impugnará el proyecto del Gobierno, si bien un diputado, exministro, tratará indirectamente las consecuencias politicas é internacionales del regio matrimonio, examinando la situacion actual de Europa y las relaciones de España con los demas países.

Ayer tarde se aseguraba en el salon de conferencias de un periódico ministerial muy votable, y que hace algun tiempo trató de poner en tela de juicio la jefatura del Sr. Cánovas del Castillo, dulcificará el criterio esclavista que ha venido sustentando en la cuestion de la isla de Cuba. Este cambio parece será debido a indicaciones superiores. Así lo dice un periódico.

Tiene la palabra La Epoca para una alusion personal.

Un diputado centralista, notable orador y distinguido jurista, piensa preguntar en el Congreso al señor ministro de Gracia y Justicia si está dispuesto a reproducir en esta legislatura el proyecto de ley concediendo fuerza legal a los decretos dictados por el Sr. Cárdenas a raíz de la restauracion.

En el caso de que el Sr. Auriolas trate de evadir la cuestion, ó conteste negativamente, presentará un proyecto de ley encaminado a regularizar la situacion anormal creada por el Sr. Cárdenas.

Nuestros informes nos permiten asegurar que este asunto está dando ya mucho que hablar, y dará mucho más que hacer.

Aunque el Gobierno se proponia aplazar la cuestion arancelaria de Cuba, no se cree probable que le consiga, porque los diputados y senadores de la isla de Cuba, desearios de llevar resueltos al regresar a su país todos los problemas que están llamados a resolver, aguardarán la aprobacion del proyecto de esclavitud para presentar una proposicion a las Cámaras pidiendo la discusion de las cuestiones arancelarias y de tributacion, en cuyo caso el Gabinete tendria necesidad de afrontar el debate, por obligarle a ello los compromisos contraidos por el general Martinez Campos en momentos solemnes.

Dícese que los húsares esperan nada menos que una crisis del Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana, porque creen que han de significarse diferencias esenciales en los ministros, iniciándose el conflicto respecto a la cuestion cubana.

Otros húsares dicen que no esperan nada por ahora de la cuestion cubana, y se refieren a la cuestion de los decretos del señor Cánovas en los primeros tiempos de la restauracion.

El brigadier Sr. Lopez Guerrero ha sido arrestado en las prisiones militares de San Francisco por haberse ausentado de Madrid sin licencia, donde se hallaba exento de servicio. El fiscal nombrado es el brigadier Correa.

Desde el 15 del corriente, el pago del valor de los efectos timbrados se hace en Cuba en oro ó billetes del Banco español, computados al 100 por 100, ó sean 200 en billetes por 100 en oro.

La empresa del ferrocarril del Mediodía, obedeciendo, segun se dice, órdenes superiores, no trasportará gratis a los puntos de la inundacion los efectos que no vayan dirigidos a los gobernadores civiles.

Ya tenemos aqui a lo oficial, que es lo que menos hace en España, tratando de absorberlo todo y de matar la iniciativa individual, siempre más fuerte y poderosa.

Un periódico consigna los siguientes datos para la historia de las armonias de la mayoria: «Cuando se discuta la cuestion arancelaria de Cuba, el Sr. Cánovas combatirá al Gobierno, segun sus amigos. El Sr. Romero Robledo le defenderá en la cuestion de las tarifas, y le combatirá en la del comercio de cabotaje.» Se continuará.

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Circular de la Junta de senadores y diputados para socorro de las provincias inundadas, solicitando la cooperacion de los gobernadores y demas autoridades provinciales para el mejor resultado de la caritativa mision que le está encomendada.

Reglamento para el cumplimiento de este servicio.

Guerra.—Circular reiterando el cumplimiento de las disposiciones contenidas en el real decreto de 18 del actual, por el que se inició la suscripcion nacional.

Gobernacion.—Real orden disponiendo la formacion de una estadística de las inundaciones con arreglo a las bases formuladas por la Junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas.

Bases a que se refiere la real orden anterior.

Real orden desestimando dos recursos de alzada promovidos por el ayuntamiento de Orocubín, contra dos providencias del gobernador de la provincia de la Coruña, relativas a reconstruccion de una casa y a la construccion de una rampa.

Otra revocando en parte y confirmando en otra un acuerdo de la comision provincial de Cáceres que declaró incompatibles los cargos de concejales para que habian sido elegidos D. Pedro Ruiz Gomez y D. Pablo Chico Jimenez, con los de secretario del ayuntamiento y fiscal municipal.

Fomento.—Real orden concediendo una subvencion al ayuntamiento de Espinosa de los Monteros para la construccion de una casa-escuela en su anejo de Salcedillo.

La Caja de depósitos ha acordado los pagos que se expresan a continuacion para el día 31 del corriente, de diez a una de la tarde:

Intereses de renta perpetua interior.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpetas números 2.155 y 56.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpetas números 1.773 y 74.—Segundo semestre de 1877, facturas números 1.451 y 52.—Primer semestre de 1878, facturas números 1.116 y 18.—Segundo semestre de 1878, facturas números 1.970 y 72.—Primer semestre de 1879, facturas números 1.626 y 31.

Obligaciones de ferrocarriles.—Primer semestre de 1877, primera mitad, facturas números 1.012 a 16.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, facturas números 1.291 a 1.295.—Segundo semestre de 1877, facturas números 1.037 a 42.—Primer semestre de 1878, facturas números 833 a 44.—Segundo semestre de 1878, facturas números 1.574 a 89.—Primer semestre de 1879, facturas números 1.304 a 13.

Obras públicas.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpeta núm. 71.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpeta núm. 56.—Segundo semestre de 1877, carpeta núm. 43.—Primer semestre de 1878, carpeta núm. 22.—Segundo semestre de 1878, carpeta núm. 23.—Primer semestre de 1879, carpeta núm. 79.

Obligaciones sobre la renta de aduanas.—Tercer trimestre de 1879, carpeta número 41.

Bonos del Tesoro.—Tercer trimestre de 1879, carpetas números 151 a 155.

Obligaciones del Banco y Tesoro, interior.—Tercer trimestre de 1879, carpetas números 66 y 67.

Todas estas carpetas son las últimas presentadas a señalamiento hasta el día de la fecha.

Exterior

Paris 28.

El sindicato de la prensa departamental de Francia, compuesto del Sr. Eduard Lebey, como director de la Agencia Havas, y de los Sres. Montebau y Merion, se ha puesto a disposicion de la junta de socorros para las victimas de las inundaciones de España, ofreciendo el concurso de los periódicos franceses de provincias para que la gran fiesta que se trata de dar en Paris tenga carácter nacional y acudan a ella muchas personas de provincias.

Es probable que se organicen trenes de recreo con motivo de esta fiesta.

Londres 28.

El Morning Post dice que el Sr. Oubril, embajador de Rusia en Alemania, ha presentado la dimision.

Bruselas 28 (retrasado). Se está organizando una gran fiesta en esta capital a beneficio de las victimas de las inundaciones del Sudeste de España. Dicha fiesta se llevará a cabo bajo el patronato de la legacion de España en esta corte y con el concurso del ministerio de la Guerra de Bélgica. Se cree que se obtendrá una suma muy respetable.

Paris 28. Don Carlos ha recibido un aviso del gobierno francés, en el cual se le dice que será expulsado del territorio de la república si continúa observando la conducta actual.

Argel 28. El gobierno marroquí ha dado completa satisfaccion a Francia por la agresion de que fué recientemente objeto por unos mercedarios de aquel país en el camino de Lebon un convoy militar francés.

Paris 28 (retrasado). En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 81.20.—5 por 100 id., 116.90.—Exterior español, 15 0/0.—Interior idem, 00 0/0.—Amortizable interior, 00 0/0.—Idem exterior, 00 0/0.—Obligaciones de Cuba, 415.—Consolidados ingleses, 97 15/16.

Bolsin: 3 por 100 interior, 00 0/0.—Idem exterior, 15 1/8.—Amortizable interior, 14 1/4.—Idem exterior, 36 7/8.—Obligaciones de Cuba, 415 00.

Se ha descubierto en San Petersburgo un nuevo plot de un modo bastante singular.

Un prisionero perdió una carta cifrada, que cayó en manos de las autoridades. Leida la carta, se halló que daba detalles de un proyecto para libertar a los presos,

en que estaban complicados dos empleados de la cárcel. Fueron presos, y en cada uno de ellos se hallaron gran número de tarjetas de estudiantes de medicina, los cuales han sido reducidos a prision.

La Santa Sede ha enviado instrucciones a los obispos para que vigilen y se preparen a las luchas que tengan que sostener. La Santa Sede les recomienda, sobre todo, que redoblen su celo a fin de conjurar, en cuanto les sea posible, los males que a su juicio amenazan a la Iglesia y a la sociedad. Además invita a los obispos que para la visita ad limina apostolorum, a que no hagan cuanto antes, a menos que razones muy graves se lo impidan.

En Roma, los obispos reciben del Papa y del cardenal Nino instrucciones importantes acerca de la conducta que deben observar, las cuales están basadas en la exposicion que cada uno ha hecho de la situacion de su diócesis. A los obispos se les recomienda mucha prudencia, pero tambien mucha firmeza para impedir que los derechos de la Iglesia sean fisionados. A la vez les encarga que se ocupen lo menos posible de politica.

Viaje de S. M.

Cádiz 27 (seis tarde). La escuadra ha fundido a las cuatro de la tarde, habiendo hecho la travesia desde Tarifa con un tiempo malísimo de vientos y lluvias.

Han pasado a bordo a cumplir órdenes a S. M. el Rey el obispo, las autoridades civiles, militares y marítimas.

S. M. desembarcará mañana a las once, con objeto de visitar la poblacion.

El miércoles visitará el arsenal de la Carraca, y por la noche asistirá a la funcion que se ha dispuesto en el teatro a beneficio de las familias desgraciadas de Murcia.

El día 31 llegará el Rey a Sevilla, de cuya ciudad saldrá al día siguiente para Madrid a las once y media de la mañana.

Cádiz 28.

S. M. el Rey desembarcó a las once y media de esta mañana, habiendo asistido al Te-Deum en la catedral, desde la que se dirigió al palacio de Aduna, donde ha tenido lugar una concurrencisima recepcion. Enseguida ha visitado los establecimientos de beneficencia, regresando a bordo a las cuatro y media. Ha invitado a las autoridades, diputados a Cortes y personas notables a comer esta tarde en la Numancia. En el tránsito desde el muelle a todos los parajes adonde ha asistido, ha sido constantemente vitoreado y aclamado con entusiasmo de que no hay recuerdo en Cádiz, en esta ciudad tan amante de sus reyes, habiéndose distinguido especialmente las señoras. A porfía han arrojado una lluvia de flores sobre el coche de S. M., quien ha expresado repetidas veces lo satisfecho que estaba de las demostraciones de respetuoso cariño y adhesion recibidas.

Cádiz 28.

El capitán general al Excmo. Sr. ministro de la Guerra:

S. M. el Rey ha hecho su entrada en la plaza a las once y media, siendo recibido con los honores de ordenanza, y saludado por la poblacion con entusiasmo. Ha embarcado para volver a la fragata a las cuatro y media, despues de haber visitado varios establecimientos de beneficencia.

Interior

Murcia 28 (dos de tarde).

El Sr. Muñoz ha verificado la entrega de su cuantioso donativo, habiendo correspondido 3 320 reales a cada familia, y quedando un sobrante de 2 000 reales, que ha sido entregado al señor cura de Nouguerras para los pobres de aquel partido.

Esta mañana ha llegado la comision de ingenieros nombrada por esa Junta de socorros.

Pamplona 27.

Ayer tuvo lugar una gran reunion iniciada por el Sr. Flores, gobernador de la provincia, que ha conseguido en las pocas dias que lleva de mando captarse las simpatias generales, asistiendo todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. El capitán general, el obispo, los senadores, regenta de la audiencia, diputacion, ayuntamiento y otras varias personas formaban con el gobernador la presidencia, y éste, con grifanas formas y facil palabra, hizo presente el objeto de la reunion, ensalzó los sentimientos de caridad del pueblo navarro, dando las gracias por lo bien que ha sido recibida su invitacion, acordándose por una comision nominadora el nombramiento de ocho señores con el cura parroco para que en cada parroquia se constituya una junta.

Los donativos aumentan, y el Eco de Navarra abrió el primero la suscripcion, siguiendo sus gestiones la comision del ayuntamiento para llevar a efecto algunos espectáculos, en vista de los ofrecimientos de la comision que actúa en nuestro teatro y la notable de conciertos de Santa Cecilia, que está reputada como la mejor despues de la de Madrid, y de este modo los recursos serán mayores.

El capitán general parece tiene dispuesto seguir las músicas de la guarnicion pidiendo para las provincias inundadas.

Una modestisima familia de Pamplona cede el importe del principio que habian de comer durante el año, entregando su importe y privándose de aquél.

Otros rasgos de caridad han tenido lugar, que hablan muy alto en favor de los sentimientos caritativos de Pamplona.

Los funcionarios todos del Estado que residen en la provincia han acordado...

El clero celebrará hoy jueves el día de la fundación...

El cuerpo de carabineros y la guarnición parece darán también para la suscripción...

La diputación se ha suscrito por 5,000 pesetas, el ayuntamiento por 2,000 y varios particulares...

Orizuela 27.

Bajo la presidencia del obispo se celebró una reunión numerosa en la que los vecinos expusieron a la comisión la imposibilidad de darle cuenta exacta de las pérdidas ocasionadas...

También ha ofrecido la comisión remitir a dicha localidad algunos cajones con ropas, y además gran cantidad de fundas de colchones...

acompañada la comisión por las autoridades y rodeada de gran número de vecinos que reclamaban a sus individuos como padres de los pobres...

Toledo 28.

La elección de compromisarios se presenta sin lucha en esta toda la provincia. En esta capital se ha constituido la Mesa. La elección tendrá lugar el día 30.

Lorca 27.

Las avenidas del río el día 25 produjeron algunos destrozos, entre ellos la rotura del arco de piedra de la fuente llamada del Oro, habiendo además inutilizado los molinos.

El aumento de aguas no ha servido para beneficiar las tierras de aquellos agrotados campos, pues las aguas penetraron por la brecha que la reciente inundación abrió en la muralla...

Garavaca 27.

Este pueblo, tan castigado por la sequía como todos los de la provincia de Murcia, acaba de sufrir una lluvia torrencial que ha ocasionado inmensos daños en los terrenos y en los edificios que existen en el campo de aquel término municipal.

Los días 14 y 15 del mes presente se presentaron unas terribles tormentas, que en poco tiempo descargaron algunas chispas eléctricas y tal abundancia de agua, que los terrenos han sido arrastrados por su corriente...

Murcia 27.

En cuanto llegó el batallón de ingenieros se empezó la limpia y monda de todos los cauces con gran actividad, ocupándose además sobre 1,000 ó más labradores, a fin de quitar los estancamientos para que no peligrase la salud, primer objeto de esta medida...

Se dice que el ayuntamiento tiene acordado hacerles uniformes nuevos a los guardias civiles que han trabajado durante los días del conflicto.

El jueves se celebrará una reunión a la que asistirán todas las señoras de Murcia, convocadas por el Sr. Santa Ana. El objeto es que la bella mitad, que las que son modelo de caridad y de maternal solicitud, sean las que se encarguen de distribuir las ropas a los hermanos nuestros que están desnudos...

La Prensa

Unos y otros pueden tener la seguridad de que se harán las gestiones necesarias para que el partido liberal-conservador se muestre unánime en este asunto. Si estas gestiones no producen el resultado que se desea, seguros estamos de que...

los que disierdan de la opinión del Gobierno lo harán declarando que continúan dentro del partido liberal-conservador.

(Cronista.)

Miles y miles de kilogramos de telas y ropas fueron transportados a su destino, pero de pronto y sin previo aviso, se paralizaron las expediciones por motivos que expresamos en otro lugar.

Al fin la compañía de los ferrocarriles del Mediodía se acordó anoche de participarnos, después de cuarenta y ocho horas de dictar sus órdenes en la estación central, que el Consejo, volviendo sobre su primitivo acuerdo, había dictado otro por el cual no se trasportarían más objetos que los que, bajo la garantía del gobernador civil de Madrid, se enviaban a los gobernadores de las provincias inundadas. Es decir, que retira toda facilidad a las asociaciones que, representadas por la prensa, han contribuido y contribuyen en primer término a atender a los desvalidos de los pueblos inundados, y se concreta caritativamente a enviar únicamente lo que tenga el carácter oficial.

Sentimos en verdad ese acuerdo por el el tiempo perdido para el envío de ropas, efectos y comestibles, no por lo que en concepto de ciertas gentes pudiera afectar a la confianza y a la dignidad de la prensa, pues ésta se encuentra más alta que todos los acuerdos juntos de todos los Consejos de empresas de transportes.

(Correspondencia.)

No es ya nuestra historia, nuestros antecedentes, nuestras campañas durante la revolución, lo que invocamos como testimonio de los deberes que voluntariamente nos habíamos impuesto, con los ojos fijos en el anhelo de que los colores encarnado y amarillo tremolara siempre en las torres del Morro: es que no sabemos quién acierte; es que vemos divididas las opiniones; es que si el trabajo no fuera posible bajo las nuevas condiciones, temeríamos oír las imprecaciones de nuestros hermanos, los lamentos del litoral, las exclamaciones de tantos intereses legítimos lastimados.

(Epoca.)

Peró si el Sr. Romero Robledo persiste en su actitud, qué hará en realidad sino marcar al Sr. Cánovas del Castillo el puesto en que hoy debería encontrarse?

Madrid 28.

Como él se mostró contrario a las ideas reformistas del general Martínez Campos, y como él provocó, por no admitirlas, la crisis de Marzo que le lanzó del gobierno. Hoy no quiere el Sr. Romero Robledo lo que rechazó entonces, y se muestra consecuente consigo mismo y con la mayoría que secundó su política durante cuatro años.

No se diga: «Por Dios, que es raro caso ver adónde ha ido a refugiarse la consecuencia política».

(Liberal.)

¿Qué remedio queda entonces para salvar el peligro que amenaza, si el todo de que nos ocupamos se descompone, oponiéndose con su actitud a que por medio de soluciones pacíficas se alcance el bienestar apetecido?

Ayer lo dijimos: pedir a S. M. el decreto de disolución de Cortes, toda vez que no hay hombre político que, con elementos tan heterogéneos, pueda llevar la nave del Estado a puerto seguro.

(Independiente.)

Dicen los periódicos ministeriales que el partido conservador-liberal no es inconsecuente con sus ideas proponiendo la abolición inmediata de la esclavitud.

Tampoco lo sería restableciendo el sufragio universal, ni volviendo a la libertad de cultos; ni sustituyendo las quintas con el servicio obligatorio; ni sancionando el jurado y el juicio oral y público; ni reconociendo los derechos individuales: en una palabra, ni volviendo la Constitución al revés.

Porque los conservadores-liberales hacen con sus ideas lo que un italiano llamado Giovanni Trovatiñi hacía con su apellido: acomodarlo a los países que recorria.

En Francia se hacía llamar *monsieur Trovatiñi*; en Inglaterra, *Mr. Trovatiñi*; en Rusia, *Trotovatiñi*; en Polonia, *Trotovatiñi*; en España, *D. Juan Trovatiñi*, y en Portugal, *o senhor Trovatiñi*.

Los conservadores-liberales sólo son consecuentes con el Poder.

De dos que habían reñido decía un chusco, al preguntarle cuál de los dos había podido más: «Claro está, respondió, el que cayó debajo, puesto que tuvo al otro encima».

Aplicada esta regla al caso concreto de la abolición inmediata de la esclavitud, no hay que preguntar quién ha podido más.

El Sr. Cánovas del Castillo, que ha caído debajo del Sr. Martínez Campos.

(Imparcial.)

Ecos de Madrid

Las damas que componen la Real asociación de la Beneficencia domiciliaria, de que es presidenta la respetable señora condesa del Montijo, y secretaria la condesa viuda de Vía-Manuel, han acordado por unanimidad acoger a doce niñas huérfanas de padre y madre en los asilos titulados Casas de Misericordia, Santa Isabel, San Alfonso y Santa Cruz, que se hallan al abrigo de su valioso amparo y protección.

El Ayuntamiento ha rechazado la proposición presentada por el concejal señor Garamendi, pidiendo que todos los destinos que en adelante provea el Ayuntamiento lo sean por oposición, nombrándose para ello un tribunal compuesto de los...

chefes de sección de las diversas oficinas del Municipio.

Parece que, en vista de no haber sido aprobado el pensamiento, el Sr. Garamendi ha hecho renuncia de su cargo de vocal de la comisión interior.

Muy bien por el Sr. Garamendi, y muy mal por el Ayuntamiento.

¿Por qué se han de poner trabas a la caridad individual? Téngase presente que la centralización oficial todo lo mata: hasta los naturales y legítimos impulsos del corazón. Ya no es la iniciativa particular la que como en otras ocasiones todo lo pide al Estado, sino el Gobierno, teniendo celos de los esfuerzos aislados de los ciudadanos, quizá porque hacen más que los de todos los elementos oficiales juntos. Téngase muy presente esta enseñanza.

Hoy se han recibido los siguientes telegramas: Burgos 29 (tres mañana). El tren expreso ha llegado a esta estación a las dos y veinticinco minutos a consecuencia del descarrilamiento de Nanchales, saliendo para esa corte a las dos y treinta de la madrugada.

Huesca 29 (nueva 20 mañana). La vía férrea de Cataluña está interrumpida en los kilómetros 95, 96 y 100. Ignórase dónde se encuentra el tren-correo núm. 45 descendente de Barcelona, a causa de las lluvias.

Tortosa 29. Hay noticias llegadas por diferentes conductos de que la huerta de Tortosa está inundada, no pudiéndose comunicar con Aragón. El Ebro en pocas horas ha crecido cinco metros.

Zaragoza 29 (once y 15 noche). El tren-correo de Barcelona, que debió llegar anoche a las ocho a Zaragoza, no lo ha verificado ni se tiene noticia de él, ni la empresa ha dado noticias tampoco.

Vera 29 (diez 50 noche). El gobernador continúa mejor de la fuerte fiebre que cogió en la expedición de ayer.

El senador señor marqués de Almanzora y el diputado Sr. Huelin han estado en Huerca-Overa, con objeto de reunirse a la comisión de Madrid.

No habiéndola hallado, continuaron sus investigaciones por la comarca inundada, acompañados de la comisión de Almería. Han salido para Herrerías de Cuevas, de cuyo punto regresarán esta noche a esperar órdenes del Gobierno.

La suscripción abierta en la provincia de Toledo para socorrer a las víctimas de las provincias inundadas, ascendía ayer a la suma de 2,329 pesetas.

La suscripción nacional oficial importaba ayer 573,000 pesetas.

Al cerrar nuestra edición continuaban hoy todas las líneas telegráficas funcionando con gran retraso. La de Barcelona no funcionaba.

La Academia de Bellas Artes de San Fernando ha dirigido una circular a todos los gobernadores, a fin de que no se verifique en las provincias la demolición ó sujeción de monumento alguno, ni objeto de arte, sin dar cuenta a la referida Academia.

Esta noche saldrá para Sevilla, a fin de incorporarse con S. M. el Rey, el señor barón de Covadonga.

Hoy ha llegado a Madrid por la línea del Norte el nuncio de Su Santidad.

Esta tarde ha salido para El Pardo, por la Casa de Campo, S. A. R. la princesa de Asturias.

Dícese que cuando se trate en las Cortes de las capitulaciones matrimoniales, el Sr. D. Cristino Martos será uno de los que pedirán la palabra, para exponer lo que a sus miras políticas convenga.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada la propuesta mensual de ascensos y destinos elevada por la dirección general de Artillería a aquel departamento, y es la que sigue: Ascendiendo a coronel el teniente coronel D. Mariano Fernández Henestrosa, y destinado al parque de Bilbao, desde el segundo regimiento montado en que servía.

—Destinado al comandante D. José Ollero y Carmona a la junta superior facultativa del arma, desde la academia donde estaba de profesor.

—Idem de profesor de la academia al comandante D. Manuel Cabanyes y Oleñoles, desde el cuarto regimiento de a pie.

—Ascendiendo a comandante D. Felipe Maté, con destino al quinto regimiento montado, donde servía de capitán.

—Ascendiendo también a comandante el capitán D. Enrique Hori, y destinándole al cuarto regimiento de a pie.

—Dejando excedente al capitán D. Federico García Leygorri, capitán auxiliar que era del parque de Cádiz.

—Destinando al quinto regimiento montado al capitán D. Federico Alberico, capitán excedente en Madrid.

Han sido destinados por el ministerio de la Guerra al parque de Cádiz el capitán de artillería D. Onofre Mata, que servía en el segundo regimiento de a pie, y a esta plaza D. José Echevarría, ayudante que era del primer regimiento de montaña, de ayudante de este regimiento don José Cusach y Cusach, que servía en di-

cho regimiento, y trasladando del primer regimiento montado al sésimo al teniente D. Rafael Maroto, y de éste al primero al da igual clase D. Ubaldo Resach.

Todo el interés del mundo político se concentra actualmente en el tratado entre Austria y Alemania, cuya existencia es ya un hecho, según los diarios mejor informados de Europa.

No sin pensarse ha logrado decidir al emperador Guillermo a que lo firme, y renuncie así a una de las tradiciones más arraigadas en la corte de Berlín, es decir, a la amistad de Rusia. Según el Standard, ha sido necesario para vencer la resistencia del emperador que el príncipe de Bismarck le presentase un largo Memorandum, en el que consignaba todos los agravios que Alemania tenía de Rusia, así como ciertos documentos que prueban hasta la evidencia que Rusia no ha dejado nunca de intrigar contra Alemania. Hé aquí los puntos principales:

1.º Que la sociedad rusa está enteramente corrompida por el nihilismo, y que la fidelidad del ejército está minada por las agitaciones revolucionarias. 2.º Que el ejército ruso está animado de la más profunda antipatía hacia Alemania. 3.º Que los diplomáticos rusos no dejan de intrigar en París y en Viena para aislar a Alemania. 4.º Que la actitud de los grandes duques de Rusia traduce sus sentimientos antirrusos. 5.º Que si la enfermedad que padece el zar tuviese un término fatal, surgirían serias dificultades.

Berlin 28 (retrasado). Esta tarde se ha verificado el solemne acto de la apertura de las Cámaras prusianas. El discurso imperial está consagrado por completo a los asuntos interiores. Hablando de la cuestión de Hacienda, recomienda a las Cámaras que se dediquen al estudio de ella para mejorar la situación del país. Termina anunciando un empréstito para cubrir el déficit.

Roma 28. Un despacho de Nápoles da cuenta del último acuerdo tomado por el Congreso verificado en aquella ciudad a favor del desarme parcial simultáneo. Se aprobó una proposición concebida en estos términos: El Congreso manifiesta el deseo de que los gobiernos de los Estados de Europa se pongan de acuerdo para verificar el desarme de una parte de sus ejércitos simultáneamente y a proporción del número de hombres que tienen sobrelas armas.

Burdeos 28. El tren de París no ha enlazado con el que conduce la correspondencia de España. Viena 28 (retrasado). Ha surgido una crisis parcial en el ministerio otomano. Se asegura que el ministro de Hacienda ha sido dimitido.

BOLSA DEL DIA 29 DE OCTUBRE. COTIZACIÓN OFICIAL.

Table with columns: FONDO DE PÉRDIDAS, Último precio, and various financial entries like Renta perpetua al 8 por 100, etc.

ALMANAQUE Y CULTOS. SANTOS DEL DIA 29.—San Claudio, mártir. CULTOS.—Seguna el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Hospital de San Juan de Dios, donde continúa la novena de San Rafael Arcángel, a las diez habrá misa mayor y sermón, que predicará don Juan José Moreno, y por la tarde será orador D. Casimiro Erró.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto ó en el oratorio del Olivar, ó la de las Angustias en San Fernando.

ESPECTÁCULOS DE MAÑANA. TEATRO REAL.—A las ocho y media. T. par.—Gli Ugonotti. ESPAÑOL.—A las ocho y media. T. impar.—La mariposa.—Fin de fiesta. ZARZUELA.—A las ocho y media.—Las campanas de Carrion.—Amor que empieza y amor que acaba.

APOLO.—A las ocho y media.—El beso.—La casa de campo.—Un almuerzo para dos.—El mudo por compromiso.

IMPRESIÓN DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 9 duplicado.

A ORILLAS DEL NILO
POR EDMUNDO ABOUT

(Continuacion.)

Nuestros amigos ingleses estaban cómodamente alojados, y maravillados tambien con todo lo que habian visto desde su llegada.

—Este Cairo es un mundo,—decia miss Gracia,— y el más maravilloso de todos los mundos posibles. Podria recorrerse por espacio de veinte años sin que se experimentara fatiga, porque hay aqui sitio para todo, menos para el fastidio.

El Sr. Longman casi se incomodó hoy al saber que no estará lista nuestra barca ántes de ocho dias. Por mi parte, desearia que nos hiciese esperar seis semanas; creo que no se saciará nunca mi curiosidad.

—Por qué ayer,—añadió— aún érais dura con el pobre mundo de los felahs?

Miss Gracia se ruborizó un poco. —Es—dijo— que los semibárbaros como los semisabios son insoportables. El gran gorila negro que nos presentásteis no está civilizado, aunque lo pretende; se ha rozado con la civilizacion nada más.

—Señorita, estoy seguro de que si le conociérais mejor le hariais más justicia.

En pocas palabras resumi la historia de mi honrado amigo; descubrí la casa que nos habia hecho admirar la víspera, y añadí por mi cuenta:

—¿Os burlais? Sabido es que, de grado ó por fuerza, los musulmanes han convertido algunos millares de cristianos; pero ni la seducción ni la amenaza han arrancado un alma á la fe de Mahoma.

—Sé lo que digo. Ahmed no es de la madera de que se hacen los renegados; pero sostengo que musulmanes y calvinistas se abrazarian como hermanos si conociesen mejor su reciproca religion.

—¡Horror! —Ya hablaremos de esto, miss Gracia; lo merece el asunto. Entretanto, os suplico, señoras, que nos prestéis al Sr. Longman despues de comer. Tenemos proyectado un paseo por las calles y hacer un estudio de costumbres, bajo la direccion de Ahmed.

—Y estariamos demas nosotras?—preguntó la joven casada.

—Tal vez. Pero en todo caso, si el Sr. Longman que la satisfecho de su guía, podrá convenir con él algunas salidas generales.

Diéronme gracias por mis ofrecimientos, y dos horas despues se nos unia en la tienda el joven propietario del yate. Tendió la mano al felah, y le dijo: —Creo, señor, que habreis olvidado las ligeras incomodidades del viaje.

—Este cumplimiento, pronunciado con cierta frialdad, pero manifiestamente sincero, conmovió profundamente á Ahmed. Apenas encontró palabras para contestar, y cinco minutos despues, en la calle, se me aceró y me dijo al oido:

—¿Qué ha sucedido, Dios justo? —Nada, querido; les he relatado vuestra vida, y ya saben en el hotel Shepherd que no sois un cualquiera.

Las calles del Cairo no están iluminadas por la policia ni por los particulares; ¿para qué habian de estarlo? Ciérranse las tiendas al oscurecer; cesa el comercio; cada cual se mete en su casa y comienza la vida íntima; los musulmanes no acostumbran á visitarse á todas horas y vivir unos en casa de otros, como nos sucede á nosotros.

Las calles del Cairo no están iluminadas por la policia ni por los particulares; ¿para qué habian de estarlo? Ciérranse las tiendas al oscurecer; cesa el comercio; cada cual se mete en su casa y comienza la vida íntima; los musulmanes no acostumbran á visitarse á todas horas y vivir unos en casa de otros, como nos sucede á nosotros.

y ganan su subsistencia limpiando las calles de los mil horrores que hay en ellas, fué la única policia que encontramos y los únicos transeuntes en más de un cuarto de hora.

—¿Sabeis,—dijo el Sr. Longman,—que podria protegerse mejor la seguridad pública?

—Lo está bastante,—respondió Ahmed,—pagamos veinte veces menos por guardianes que las poblaciones de Londres y Paris, y corremos veinte veces menos riesgos. Los atentados á la vida, robos á mano armada, delitos de escándalo y escalamientos, son casi desconocidos entre nosotros.

Hablando así llegamos á la entrada de una calle iluminada y ruidosa, en la que circulaba de tienda en tienda multitud de compradores, mendigos y curiosos.

Almed entró delante de nosotros en una especie de cobertizo bastante espacioso y muy aéreo, puesto que se veia el cielo al traves de las largas pajas de la techumbre. Algunas lámparas, que daban más humo que luz, iluminaban un centenar de individuos de diferentes edades, blancos, negros ó morenos, sentados unos en el suelo, y otros sobre esteras ó bancos.

Una almea... me equivocó, un almea, porque aquel monstruo tenia la barba azul, como los cómicos viejos de provincia. Púsose en jarras, hizo algunos movimientos graciosos, y se sonrió. A las primeras contorsiones se nos crisparon los nervios.

demasiado significativos. Aquel sér ambiguo sonreia al oír tan increíbles alabanzas; y no tardó, siempre al son de la música, en dirigirse al público para pedir homenajes más contantes y sonantes.

—¿Por qué diablos nos habeis dado este espectáculo?—dije al salir á nuestro guía.

—Por más de una razon, mi querido amigo. En primer lugar, no quiero que sospecheis que trato de ocultar nuestras llagas. La honradez me obliga á daros á conocer el bien y el mal. Acabais de ver un género de ignominia, que los antiguos orientales, los griegos de la mejor época, y los más ilustres romanos, encontraban perfectamente natural, á despecho de la naturaleza.

(Continuará.)

LA VENECIANA ADMIRABLE PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que crece las importantes ventajas siguientes: 1.º Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA El 25 de Noviembre saldrá de Cádiz y el 30 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español REINA MERCEDES

ANUNCIOS EN LA GACETA UNIVERSAL Se reciben en esta Administracion, plaza de la Armeria, 3, principal, en casa del único agente, D. Antonio Escamez, Preciados, 35, entresuelo, ó de su representante en Paris, Mr. Saisset, rue Cadet, 11.

CRÓNICA DE LA MÚSICA REVISTA SEMANAL DE TODO LO CONCERNIENTE AL DIVINO ARTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO Y BIBLIOTECA MUSICAL

de todas las novedades que aparezcan en el mundo del arte, para uso de los profesores, discípulos, familias y aficionados.

AÑO II.—1879 La CRÓNICA DE LA MÚSICA se publica todos los juéves, de modo que se dan cuatro ó cinco números al mes. Cada número se compone de cuatro páginas de texto del tamaño usual de la música, conteniendo los estudios, artículos, juicios críticos, biografías, anécdotas, bibliografías y noticias que don á conocer el movimiento musical del mundo; y ocho grandes páginas de música perfectamente grabada para esta publicacion, y esmeradamente impresa en buen papel, para formar elegantes álbums que en poco tiempo constituirán á cada suscriptor una verdadera biblioteca musical.

El precio de la publicacion viene á ser OCHO REALES AL MES Es decir, que damos al suscriptor por lo menos cuatro números del periódico y 32 páginas de música como las de las mejores ediciones por 8 reales.

Table with 3 columns: Trimestre, Semestre, Año. Rows: En Madrid y Provincias... 24 reales, 45, 84; En Portugal... 30, 56, 108; En el Extranjero... 36, 68, 132

En Ultramar y en América fijará el precio los señores agentes y comisionados. Todas las suscripciones se pagarán adelantadas, y empezarán siempre en 1.º de mes. Pueden hacerse desde 1.º del corriente año.

AGUA CIRCASIANA ÚNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. Cuarenta y ocho años de éxite en todo el mundo.

EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir al cabello blanco su color primitivo, desde el claro rubio, hasta el negro azabache. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve á todo cabello enfermo la belleza y fuerza de su juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando á los tubos capilares la fuerza juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva á la salud.

RECOMENDAMOS el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

CASA EDITORIAL DE MEDINA CAMPOMANES, 8, MADRID

BIBLIOTECA ARTÍSTICA Pinguin.—Vida y obras de Vicente Bellini, un tomo en 8.º... 8 rs. Peña y Goñi.—G. Meyerbeer. Los despojos de «La Africana»... 4 Araujo.—Los museos de España... 8 Lavilla.—La catedral de Leon... 8 Enrique Gil.—Poesías líricas... 8 Revilla.—Vida artística de Maigquez... 8 Luceño.—Impresiones... 8 Esperanzas y recuerdos... 8 Espronceda.—Páginas olvidadas... 8 Correa.—Rosas y perros... 8 Leguina.—Recuerdos de Cantabria... 6 Lasso de la Vega.—La danza de la muerte en la poesía castellana... 4 Don Fernando el Emplazado. opera española... 4 Pedrell.—Los poemas del pianista, primer libro Beethoven... 16 Fetis.—La música puesta al alcance de todos... 16 Siemprevivas que depositan varios ingenios en la tumba de la reina Doña Mercedes... 8 Hanslick.—De la belleza en la música. Ensayo de la estética musical... 8 Los pedidos se dirigirán á la Casa editorial de Medina, Campomanes, 8, Madrid.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO Magnífico comedor de roble tallado. Grande y elegante caja de hierro. Hermosilla, 4.

COLEGIO DEL NIÑO JESUS DIRIGIDO POR EL PRESBITERO DON RAFAEL SEGARRA ROCAMORA PROFESOR DE PRIMERA ENSEÑANZA. Calle del Pez, núm. 23, piso bajo.

Cuadro de profesores y asignaturas que tienen á su cargo.

PRIMERA ENSEÑANZA. Seccion 1.ª—(Clase de párvulos).—D. Isidro Corrales y Aguilera, profesor de primera enseñanza. Seccion 2.ª—D. Evaristo de Vicente y Martin, profesor de primera enseñanza. Seccion 3.ª—D. Ricardo Carbóy Badia, profesor de primera enseñanza. Seccion 4.ª—D. Rafael Segarra Rocamora, presbítero, profesor de primera enseñanza.

SEGUNDA ENSEÑANZA. Primer año de Latin y Psicología Lógica y Etica.—D. Francisco de P. Cornet y Enrich, licenciado en Filosofía y Letras. Segundo año de Latin y Retórica.—D. Jacinto García y Calvo, licenciado en Filosofía y Letras. Geografía, Historia de España y Universal.—D. Juan L. Carralero y Gonzalez, licenciado en Filosofía y Letras. Aritmética y Algebra y Geometría y Trigonometría.—D. Mauricio Subirá y Mórros, licenciado en Ciencias. Física y Química, Historia Natural, Fisiología y Agricultura.—Don Juan José García y Gomez, licenciado en Ciencias. Inspector para la clase de estudio, D. Placido Lopez y Daroca, profesor de primera enseñanza. Profesor de Dibujo, D. Manuel Sala Julien.

Table with 2 columns: Item, Value. Rows: Número total de exámenes celebrados... 138; Clasificacion general de las notas obtenidas en los mismos; Sobresalientes... 32; Notables... 37; Buenos... 41; Aprobados... 27; Suspenso... 1; Total... 138.. Igual. 138

PREMIOS Y MENCIONES HONORÍFICAS. Un premio en Historia de España. Otro en Física y Química. Dos menciones honoríficas en Historia Universal. Otra mencion honorífica en Fisiología é Higiene.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO Liquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuentagotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 17, García, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.